



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 3 de Marzo de 1934

NÚM. 541

Nueva Fábrica de Licores de J. Carbonell Sanz

Plazuela de Rosanes, 5 SUECA

Teléfonos Fábrica 60 X y Despacho 60 R

Al abrir hoy sus puertas, con muchos deseos de complacer al público, lo que demostrará fabricando con esmero todos los productos, especialmente COÑACS, ANISADOS y LICORES FINOS, También para mayor comodidad de los clientes, hay instalado un despacho para la venta al detall.

PRECIOS MODERADOS

SERVICIO A DOMICILIO

Del momento

Se produjo la última crisis, porque había en el gobierno algunos ministros, pocos, demasiado republicanos. Se produjo crisis total, no comprendemos por qué, y se resolvió con los mismos hombres excepto aquellos pocos que eran *demasiado* republicanos. ¡Quién se lo había de decir al gran republicano histórico que en la cumbre de su carrera había de mandar apoyado y mediatizado por Gil Robles y adláteres que están tras la cortina, Guicochea, Rodezno etc. (véase la primera plana del último número de la revista «Esto»)

¡A lo que hemos llegado!

La crisis se ha resuelto y estamos peor que antes. El termómetro republicano del gobierno ha bajado unos grados, y el pueblo republicano, naturalmente se ha resfriado. ¿Llegará al frío de la muerte?

Parece ser que en la sesión del martes se caldeará la atmósfera. Hay que hablar con claridad y con valentía. Que cada cual quede en el sitio que le corresponda.

Ni zincadillas incorrectas, ni trabajos de zapa jesuíticos, ni medias tintas incoloras, ni zarandajas inútiles.

Ese parlamento que nos cuesta medio millón de pesetas al mes, está para trabajar por el pueblo y para el pueblo y en caso contrario el pueblo no necesita parlamento.

Hay que consolidar una república de verdad y hay que afrontar de pecho el problema económico social. Pero pronto, muy pronto.

Los gobernantes dicen que se sacrifican en el poder y el pueblo vé que el único sacrificado es él. Y hay hambre de pan y de justicia.

Los que tanto pugnan por gobernar tienen la obligación de trabajar para resolver cuanto antes estos problemas.

Aquí la naranja y el arroz, allá las aceitunas y el trigo, acullá las industrias variadas, el campesino sin tierra, el artesano sin trabajo. Todos esperan con ansia, con afán. Todos esperan resignados, pero en muchos se vé la mano crispada y el ceño fruncido.

El pueblo espera ¿Hasta cuando?

X. X.

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula
y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

Emilio Castelar (antes Arbol) 51, 5

REMITIDO

Señor Director de «El Anunciador Comercial»

Mi querido amigo: Le adjunto unas cuartillas contestando a un remitido que apareció la semana pasada en el semanario de su digna dirección.

Esperando dé cabida en sus columnas a esta justificada defensa le da las gracias anticipadas y le estrecha la mano su mejor amigo.

Juan Serrano

Contestando a un Remitido

En la información, hecha por mí, del acto en que habló la ilustre oradora Maria Rosa Urraca Pastor dije la verdad y comenté en pocas palabras los hechos. Como no desfiguré éstos para alagar a ciertas gentes de ahí sus protestas.

Dice «la comisión que habló con el alcalde» que fué inoportuna la visita de la señorita Urraca Pastor a esta liberal y republicana Sueca. Para ustedes no hay duda. Pero no fué la inoportunidad lo que motivó las coacciones y escándalo. Era miedo a una mujer. Esto dice muy poco en favor de los ideales sentidos y que con tanto tesón quieren defender. Ahora va a resultar que vuestra organización, vuestras doctrinas, son un castillo de naipes que el aliento de una señorita lo tira al suelo.

Yo, nunca he sido cobarde, ni valiente, ni me he escudado en el anónimo. ¿Cuándo vieron firmadas informaciones y trabajos de redacción estos «intelectuales»? Ya ven que no me duelen prendas. ¿A que resulta que los que quieren esconderse en el anónimo son ustedes para que el público no me de la razón y se carcajee al conocer a los que hablaban en nombre y representación del pueblo?

Preferi llamarles analfabetos a cinicos. Porque es ignorancia o cinismo querer ser los conductores de un pueblo por los medios que ustedes usan. Yo quiero creer que es lo primero la que les llevó a atentar contra la libertad y la democracia de que ustedes blasonan.

Estamos de acuerdo en que mi escrito es una desdicha. Muchas gracias por vuestra benevolencia al juzgarlo. Esperaba un calificativo mas grave. También estamos acordados en que hemos mantenido en «indigno estado de incultivo de la inteligencia a las clases proletarias y populares». Hoy es otra cosa gracias a De los Ríos y a Marcelino que crearon, si mal no recuerdo, unas 27.000 escuelas.

Desgracia nuestra el haber nacido tan pronto. Nacemos ahora y, dentro de unos años, mandamos otra vez a la escuela a Menéndez Pelayo.

Otro punto en el que coincidimos es en el del caciquismo de mi familia y mio «sin provecho propio individual». En lo del provecho colectivo no soy yo el que debe contestar, aunque reconozco que las reformas de Sueca, Carreteras de Corbera, Perelló, Circunvalación, puente de Riola, Granja Arroceras, Palmeras, Grupos Escolares, Casa Ayuntamiento, etc., etc., si no es por la administración republicana socialista estarían en el papel y no serían una reali-

dad. Gracias a ustedes Sueca es lo que es. ¿Cuándo se ha visto la administración con tanto dinero cono ahora? A este paso al año que viene no pagaremos tributo alguno. Así. Los hombres son hombres por su palabra. Durante la monarquía y el caciquismo maestro se explotaba al contribuyente sin que se beneficiara nadie. Vosotros prometisteis rebajar tanto los tributos que esto sería Janja, y pedir mas sería golle- ría. Me explico que os indignéis cuando alguien, y mas yo, intenta poner reparos a vuestra labor.

Ahora ya no hay caciquismo. Ahora solo se hace lo que a ustedes les da la gana ¡Viva la Libertad!

Ni el diario «La Voz Valenciana», ni su Director, ni la señorita Urraca Pastor son fascistas. Lo que ocurre es que aquello del monarquismo ya pasó de moda y han inventado otro disco: el peligro fascista. ¿Pero saben ustedes lo que es el fascismo?

Ya va siendo difícil «dársela con queso» al pueblo, aunque alguien solo vive de eso y de hacer dramas a lo Rambal ante los obreros.

Hoy hablan ustedes en nombre del pueblo republicano (en las narices de los que lo representan por sufragio y sin protesta de estos) y cuando fueron ustedes a recibir y a saludar al Príncipe de Asturias, en la Granja Arroceras, y luego se sentaron a la mesa para el banquete, llevados como borregos por Font de Mora, otro republicano de «toda la vida», a quién representaban?

La Dictadura les pagó con unas casas baratas nuevecitas y en plena república, con los socialistas en el poder, los obreros tuvieron unas CASAS VIEJAS.

Lucha contra el fascismo. Estoy seguro que esta lucha será como la que tuvisteis contra la dictadura. De boquilla. Si llegara el momento de enfrentarse con el fascio estaríamos solos los hombres liberales, los que combatieron a todas las tiranías, porque de liberal a socialista hay tanta distancia que se necesita tomar el autobús.

SERRANO

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas allicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis, 9

Telefono, 14.026

Valencia

VENDO casa con piso y corral, libre de inquilinos, pago al contado o si conviene con facilidades de pago, trato con el dueño, Avenida de Levante, 88 SUECA Razón en la misma

HOY ME HE ACORDADO...

Hoy me he acordado de aquella muchacha que ya no he vuelto a ver, aquella muchacha pudorosa y sin relieve a la que no amé y que, sin embargo, me era simpática por su aire sencillo de proeza endomingada y un no sé qué de atracción femenina que llevaba en los ojos con un temor humilde de saberse mujer.

Hoy me he acordado de ella por no sé qué misterio de ensueños por hacer, por no sé qué armoniosa conjunción de nostalgias o áncoras subterráneas que en ningún sitio anclé y que pudieron dar lo mejor de mi vida... lo que sin ganar tuve que perder.

Dios sabe qué mundos de ensueño la rigen y dónde se encuentra, que yo no lo sé. La perdí de vista ya hace mucho tiempo, y no sé si la encontraré.

Cuando la encuentre, no la diré nada. ¡Para qué!

No la quise nunca y ella no me quiso; pero nos mirábamos bien, y ella me envolvía con sus ojos como mi madre cuando la iba a perder

¡Como mi madre! Esa es la palabra. Se parecía a ella, sin tener ni su misma frente, ni su mismo tono de voz; pero sus ojos me sabían ver con el temor humilde de mi madre aristocrático de sencillez.

Hoy me he acordado de aquella muchacha que ya no he vuelto a ver, aquella muchacha a la que nunca dije versos, y cuyo bien consistía en dejar en las cosas un vaho de pudorosos sueños de mujer.

Encuéntrese donde se encuentre, sea lo que sea, la recordaré de cuando en cuando un poco y con tristeza, porque recordar es envejecer.

Envolvían sus ojos cual los de mi madre y llevaba su aristocracia de sencillez como un delito de ternura...

¡Si esa muchacha se hubiera muerto también!

LUCIO BALLESTEROS JAIME

El vecino de esta ciudad, Benjamín Beltrán (a) Quimeres, ha desaparecido de su domicilio ignorándose hasta el presente su paradero y las causas de tal determinación.

Ha tomado posesión de la dirección de las escuelas de niñas del Grupo Cervantes, Doña Angeles Machado.

Tenemos muy buenas referencias de la nueva Directora y esperamos sea fructífera su labor en tan difícil cargo.

Sea bienvenida.

REFUTADO

Sr. Director de «El Anunciador Comercial»

Sueca

Muy Sr. mío:

Le agradeceré se sirva publicar en el semanario de su digna dirección la siguiente carta en contestación al suelto que publicaba el semanario de esta localidad «El Sueco» en su número correspondiente al día 25 del próximo pasado Febrero.

Dándole las mas expresivas gracias se reitera de Vd. affmo. s. s. q. e. s. m.

F. GUARDIOLA

Decía «El Sueco» en su número del domingo 25 de Febrero que el empresario del Teatro Serrano se amedrautó y no dejó celebrar el acto del mitin del Jueves que debía de dar Doña Urraca Pastor.

A la anterior afirmación he de contestar para que se entere toda la opinión pública que el acto no lo dejé celebrar; no por miedo a que rompiesen algunas butacas, cosa que al fin y al cabo se puede solucionar con pesetas y máxime sabiendo que entre los organizadores que habían firmas muy respetables y que hubieran podido salir cara a dichos deterioros. El único motivo que me hizo desistir de que se celebrase dicho acto en mi salón, fué la posibilidad de que ya que los ánimos estaban tan exaltados hubiera podido ocurrir alguna desgracia personal, y esto, señores, si que no se puede remediar con dinero, y además de lo sensible de esta desgracia ¿quién hubiera quitado el baldón de esta mancha puesta en mi teatro? nadie; pues para toda la vida hubiera quedado el recuerdo que por consentir una cosa que se podía evitar habíamos tenido que lamentar una desgracia.

Por todo lo anteriormente quiero dejar bien patente que el acto no se suspendió por miedo al boicoteo, ni por miedo a que me deteriorasen el salón; por lo único que suspendí el acto fue en previsión de que hubiera podido ocurrir alguna desgracia personal, y tengan bien entendido todos los partidos políticos que nunca mas en mi salón se dará ningún acto político, pueden disponer de él para actos culturales y de recreo pero no para actos políticos.

La Empresa
Fernando Guardiola

¿Quiere tomar buen café? visite

EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa

COLEGIO POLITECNICO

(ANTIGUO INSTITUTO) FUNDADO EL AÑO 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia
 Director: **DON RICARDO LAPESA**

Plan de enseñanza

Abarca los estudios siguientes:

- 1.º *ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA* para ambos sexos.
- 2.º *ENSEÑANZA MEDIA* de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.
- 3.º *SEGUNDA ENSEÑANZA* colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller.
- 4.º *MAGISTERIO* para ambos sexos.
- 5.º *PERITO MERCANTIL*.
- 6.º *CARRERA DE COMERCIO* que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e Inglés. Esta enseñanza se da para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.
- 7.º *ENSEÑANZA DE ADURNO* que comprende: Caligrafía, Taquigrafía y Mecanografía. Dibujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

==== Pidanse Reglamentos ====

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO) - SUECA

SALVADOR PIERA CEBRIA
 MEDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA
 BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º
 CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

BANDO

Excelentísimo Ayuntamiento de Sueca
Comisión de Arbolado

El día siete de los corrientes a las diecinueve horas se celebrará en la Casa Capitular por pujas a la ilana la subasta de los árboles que han de cortarse en la Avenida de España, trayecto comprendido entre el Cuartel de la Guardia Civil y la calle del General Margallo, por lotes de diez árboles con arreglo a los precios y condiciones estipulados, de los que darán razón en el correspondiente Negociado de Secretaría

Sueca a 2 de Marzo de 1934

La Comisión del Arbolado
Daniel Burguera

Concierto

Que se celebrará el Domingo de 11 a 1 en el Paseo de los Mártires de Jaca.

Primera Parte

«El 19 de Marzo»	(Pasodoble)	Albelda
«La Verbena de la Paloma»	(Mosaico)	Bretón

Segunda Parte

«Caprichs»	(Malagueña)	Corell
«Noche de Reyes»	(Selección)	Serrano

Tercera Parte

«Andante»	(de la 5.ª Sinfonía)	Beethoven,
«Madrid Taurino»	(Pasodoble)	Gil

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Juan Martí Collantes, Miguel Sanz Riera, Vicente Rostoll Perez, Carmen Penadés Carbonell, Salvador Sarrion Baldoví, Carmen Estornell Gomis

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Antonio Beltrán Castells, 1 mes. Juana Ortells Nàcher, 78 años. Francisca Carbó Marco, 65 José Marco Chuliá, 33. José Marco Cortés, 63. Francisca Murillo Félix, 56. Isabel Borja Borja, 86. Salvadora Tatay Moreno, 70.

0
08

A

A

e0

da
in

ll
o

5
6

